

Síntesis de información local

DOMINGO 15 DE SEPTIEMBRE DE 2013



PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

RENOVARÁ ACCIÓN NACIONAL SU PLANILLA

El diputado federal por el PAN, Alfredo Botello Montes, indicó que su partido tiene la puerta abierta para que los jóvenes participen en las acciones que encabeza el blanquiazul, puesto que ante el cambio de la dirigencia nacional juvenil, se espera incrementar el número de militantes jóvenes. Luego de la denuncia presentada por el diputado panista Enrique Correa, quien dio a conocer fotos en donde supuestamente el candidato a la dirigencia juvenil del PRI realizaba proselitismo al interior de un COBAQ, el panista Botello Montes señaló que el PAN no necesita ir a las escuelas para integrar a más jóvenes militantes, por lo que lamentó que se den esas prácticas en el Revolucionario. (**a.m. 6-A**)

PRI

DESTACAN ADMIRACIÓN POR DON EPIGMENIO GONZÁLEZ

Funcionarios públicos, como el dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas, el delegado de SEDESOL, Manuel Pozo, en entrevista expusieron sus simpatías por los héroes de la independencia. Para el primero es José María Morelos y Pavón y para el segundo, Vicente Guerrero. (**Plaza de Armas 8**)

PODER EJECUTIVO

RECUERDAN LUCHA DE JOSEFA ORTIZ

En el Jardín Corregidora, el Gobernador José Calzada Rovirosa, acompañado de su esposa Sandra Albarrán, encabezó la ceremonia conmemorativa de la participación de doña Josefa Ortiz de Domínguez en el inicio de la lucha por la Independencia de México. Estuvieron acompañados también por el Presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola. La regidora del Ayuntamiento capitalino, María Alemán, fue la oradora oficial en el evento, quien destacó que la valentía y la decisión fueron valores característicos de Josefa, los cuales, dijo "me atrevo a asegurar, tenemos las mujeres mexicanas". (**Diario de Querétaro 12-A, Noticias 1-A y 6-San Juan, Plaza de Armas 1 y 6, El Universal Querétaro 9-A y a.m. 6-A**)

CONMEMORAN A "LA CORREGIDORA" JOSEFA ORTIZ

Se presenta una crónica de los eventos conmemorativos que se llevaron a cabo en honor a la "Corregidora" Doña Josefa Ortiz de Domínguez, en el panteón de los celebres ilustres queretanos y en el jardín donde se sitúa su estatua, actos encabezados por el Gobernador José Calzada Rovirosa y su esposa Sandra Albarrán de Calzada. En la ceremonia estuvieron presentes, la directora del Sistema Estatal DIF, María Eugenia Bueno; el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, entre otros. (**El Universal Querétaro 9-A**)

EVOCA PEPE PAZ SOCIAL Y LIBERTAD DE LA NACIÓN

Al realizar la cabalgata histórica de la Conspiración de Ignacio Pérez al municipio de San Miguel de Allende, acto con el que se conmemora el inicio del movimiento de independencia, el Gobernador José Calzada exhortó a la ciudadanía a trabajar por la paz social y la libertad de la Nación. Junto con su hijo José Calzada Albarrán, el Mandatario acompañó a los integrantes del Grupo Conspiradores de Querétaro 1810 A.C. que participan en la cabalgata y arribaron a San Miguel de Allende, con el objetivo de entregar el pueblo y

Síntesis de información local



DOMINGO 15 DE SEPTIEMBRE DE 2013

gobierno de Guanajuato y Dolores Hidalgo el mensaje que el pueblo y gobierno de Querétaro envían. (**Diario de Querétaro** 9-A, **Noticias** 1-A, 2-A y 5-San Juan, **Plaza de Armas** 8 y **El Universal Querétaro** 1-A y 9-A)

ELOGIA MARCOS A CALZADA

Marcos Aguilar ve que Querétaro, además de ser un "estado ejemplar", y de distinguirse "por encima de los demás estados", tiene sus propios perfiles políticos muy destacados en los diferentes partidos. En entrevista, el diputado federal describió al Gobernador José Calzada como alguien que ha tenido "el reconocimiento de los presidentes de la República con los que le ha tocado compartir"; luego, a su colegislador Ricardo Anaya, que "se convierte en uno de los muy pocos queretanos que han asumido la presidencia de la Cámara, en un momento histórico", después, a Enrique Burgos, "me parece que es también un hombre muy destacado en su historia política". El aspirante a edil dijo que dentro de dos años se ve un Querétaro boyante, y que de cara a los nuevos tiempos, él goberaría bajo 5 ejes: seguridad pública, creación de empleo, movilidad humana, medio ambiente y transparencia y rendición de cuentas, pero lo haría a partir de la visión ciudadana, no de una visión partidista. (**Plaza de Armas** 1 y 3)

FOTO-NOTA "FUEGO AMIGO. ¿TE SABES EL DE PEPITO...?"

¿Te sabes el chiste de Estuardo? Dice que él pidió que lo corriera... Como niños con juguete nuevo, los recién nombrados titulares de Soluciones y de la Secretaría Privada, Fausto Foyo y Jorge García Quiroz, no pararon de reír. Atrás, el capi Vega Montoto nomás tomaba nota. Orden, señores. (**Plaza de Armas** 1)

FOTO-NOTA

Junto con su hijo José Calzada Albarrán, el Mandatario queretano, José Calzada Rovirosa acompañó a los integrantes del Grupo Conspiradores de Querétaro 1810 a entregar al gobierno y pueblo de Guanajuato y Dolores Hidalgo, el mensaje que el pueblo y gobierno de Querétaro envían. (**Diario de Querétaro** 1-A)

FIESTAS PATRIAS MÉXICO

Gran concierto se ofreció en Plaza de Armas gracias a la presentación del Mariachi Vargas de Tecalitlán que estuvo acompañado por la Orquesta Filarmónica de Querétaro, todo ello en el marco de la celebración de las Fiestas Patrias. En primera fila se contó con la presencia del Gobernador José Calzada Rovirosa, quien estuvo acompañado de algunos integrantes del gabinete ejecutivo, así como por el Presidente Municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera. (**Plaza de Armas** 2-La Rosa)

"MOSAICO DE IMÁGENES"

El Gobernador José Calzada y su esposa Sandra Albarrán desayunaron ayer en La Mariposa, luego de los actos oficiales. (**Plaza de Armas** 7)

POR FIESTAS, ESPERAN DERRAMA DE 80 MDP

El Secretario de Turismo, Mauricio Salmón, dijo que esperan una derrama económica superior a los 80 millones de pesos durante este fin de semana largo, lo que significaría alrededor de 20% más de lo recaudado el año pasado. El funcionario explicó que se proyecta que la ocupación hotelera aumente en 13%, en comparación, con el mismo lapso del año pasado. (**El Universal Querétaro** 1-A y 8-A)

IRÁN 18 MIL AL GRITO

El Oficial Mayor Julio César Pérez Rangel, consideró que hasta 18 mil asistentes a la ceremonia del grito se esperan para esta noche en el Centro Histórico de la capital, la mayoría cercanos a la Plaza de Armas. Para ello, se montará un operativo especial en el primer cuadro de la ciudad. Participarán más de 500 policías

Síntesis de información local



DOMINGO 15 DE SEPTIEMBRE DE 2013

estatales y municipales. Por su parte, el Capitán Adolfo Vega Montoto, Secretario de Seguridad Ciudadana, presentó las recomendaciones a los ciudadanos que acudan al primer cuadro de la ciudad. La dependencia advirtió sobre el cierre de calles. (**Diario de Querétaro** 1-A)

DEBEN LOS MUNICIPIOS ADECUAR LAS CICLOVÍAS EXISTENTES, ASEVERA SDUOP

Son los municipios los encargados de llevar a cabo la adecuación de la infraestructura correspondiente a las ciclovías con las que se cuenta en la entidad, aseveró el Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Pío X Salgado, quien dijo además que se trabaja ya en un plan estatal de movilidad en bicicleta. (**Plaza de Armas** 11 y **El Universal Querétaro** 4-A)

ABRÁ CONTINUIDAD EN LA SECRETARÍA DEL TRABAJO

Las mujeres, los jóvenes y la gente con discapacidad son la prioridad para la Secretaría del Trabajo, afirmó el titular de la dependencia, Israel Carboney, quien dijo que su labor al frente de dicho despacho es darle continuidad a los proyectos previamente planteados. (**Noticias** 3-A)

AUMENTAN RECURSOS PARA LOS PROYECTOS JUVENILES

En este año la bolsa destinada a proyectos productivos tuvo incremento de 600%, luego de que el año pasado otorgaron 50 créditos -de hasta 40 mil pesos- y a los que se destinó una bolsa por un millón 80 mil pesos. Los apoyos son destinados a jóvenes entre 18 y 29 años, informó la Secretaría de la Juventud, Andrea Spinolo Prieto. (**a.m.** 2-A)

SOFEQ DUPLICA CRÉDITOS

Soluciones Financieras del Estado de Querétaro duplicará la meta de créditos a la palabra en este año superando los 600 beneficiado, dio a conocer su director, Juan Pablo Mayorga. (**Diario de Querétaro** 7-A)

CON SOBREPESO UN TERCIO DE LOS QUERETANOS: SESEQ

El Secretario de Salud, Mario García Feregrino, urgó la necesidad de que la gente haga conciencia sobre los efectos negativos de una vida sin hábitos saludables, ya que de mantenerse los índices de obesidad en México y en el mundo, las próximas dos generaciones vivirían menos años que sus antecesores. Aseveró que la propuesta de incrementar el impuesto en las bebidas azucaradas no tendría mayor impacto en el consumo, ya que los hábitos alimenticios están relacionados con la cultura más que con lo económico. Por ello dijo que desde el punto de vista de la Secretaría de Salud, no va a haber disminución en el consumo. (**Noticias** 5-A y 4-San Juan)

LLUVIAS PERMITIRÁN PRODUCCIÓN DE 450 MIL TONELADAS DE GRANOS

El Secretario de Desarrollo Agropecuario, Manuel Valdés Rodríguez, informó que el panorama del campo queretano es promisorio, pues las lluvias que se han registrado durante el verano han permitido que se tenga ya el 75% de la superficie de temporal sembrada y se prevé una producción de alrededor de 450 mil toneladas de granos y forrajes este año. (**Diario de Querétaro** 1-A, **Noticias** 5-A y 5-San Juan y **El Universal Querétaro** 8-A)

DENUNCIAN A PROFE DE LA TELESECUNDARIA-MACONÍ

La Asociación Civil, Pueblo Unido del Norte de Cadereyta manifestó que a pesar del apoyo del Gobernador José Calzada, ha llegado a la telesecundaria Cuauhtémoc de la delegación el profesor Canek Bismark Cruz Sánchez, que se ha adueñado de las instalaciones que los habitantes de Maconí prestaron desde hace 15 años a la USEBEQ para impartir clases mientras se construían las instalaciones oficiales. El profesor oriundo del

Síntesis de información local



DOMINGO 15 DE SEPTIEMBRE DE 2013

estado de Hidalgo, con abuso de autoridad intimidación a las familias se adueñó del predio de la comunidad que nunca donó a la Secretaría de Educación. Javier Maldonado, integrante de la Asociación, informó que hay 75 jóvenes que van a la preparatoria a San Joaquín y que no cuentan con transporte escolar, por lo que solicitaron al Gobernador José Calzada el apoyo para construir una preparatoria en la comunidad de Maconí y el Aguacate. (**Noticias** 5-A y 4-San Juan)

NO DEJAR LAS AULAS, PIDE USEBEQ

En tanto que el coordinador General de USEBEQ, Jaime Escobedo declaró que hay 200 maestros que participaron en las manifestaciones de la reforma educativa y no asistieron a clases y los conminó para que permanezcan en las aulas. Jorge López Portillo, Secretario de Gobierno señaló que la postura de gobierno del estado es de absoluto respeto a las manifestaciones por parte de los docentes: "hay respeto a la libre expresión y el tema está en manos de la autoridad educativa". (**Noticias** 1-A, 3-A y 6-San Juan. Con imagen de Fernando de la Isla, y Manuel Valdés, en **Plaza de Armas** 1 y 12. Sólo declaración de López Portillo, en **a.m.** 6-A)

INGRID PONE EN ALERTA AL ESTADO

Ante la posibilidad de que la tormenta tropical Ingrid entre en territorio estatal el martes, la Unidad de Protección Civil Municipal (sic) pasó de alerta amarilla a naranja, señaló su titular Gerardo Quirarte, quien precisó que si el fenómeno mantiene su actual curso, a partir del 17 de septiembre se estarán registrando fuertes lluvias, principalmente en la zona serrana. Señaló que el secretario ejecutivo del Consejo Estatal de Protección Civil, Jorge López Portillo, dio luz verde para informar sobre la alerta y tomar las medidas pertinentes. (**El Universal Querétaro** 1-A y 7-A)

FOCOS DE EMERGENCIA POR EXCESO DE AGUA EN LA PRESA DE JALPAN

Fuera de peligro se encuentran los habitantes de las cercanías de la presa de Jalpan de Serra, donde en los últimos días el nivel de almacenaje del cuerpo de agua preocupó a las autoridades de Protección Civil, ya que el vital líquido se encontraba vertiendo de la presa con el cauce hacia el río, indicó el Director de Protección Civil del Estado de Querétaro, Gerardo Quirarte, quien explicó que una vez que el cauce del río disminuyó no fue necesaria la reubicación de las personas. Actualmente hay 9 presas que cuentan con el 100% de su capacidad, en las que se realizan las maniobras para contenerlas en niveles adecuados. (**Plaza de Armas** 5-La Roja)

EN RIESGO DE DERRUMBARSE 3 CASAS EN EL CENTRO HISTÓRICO

Pese a que por muchos años las casonas del Centro Histórico han sido zonas de alto riesgo en temporada de lluvias y las autoridades no han podido solucionar el asunto debido a reglamentaciones federales, Amadeo Lugo, titular de Protección Civil del Municipio de Querétaro, aseguró que de ser necesario se tendrán que adoptar medidas para salvaguardar la integridad de los capitalinos. Dijo que de requerirse la demolición de las construcciones, se llevaría a cabo en conjunto con la autoridad federal, la municipal y Protección Civil del Estado. (**Plaza de Armas** 3-La Roja)

"INGRID" YA ES HURACÁN; DEJA CUATRO MUERTOS

Tres en Hidalgo y una en Puebla, y es que la tormenta tropical se convirtió la tarde de este sábado en el segundo huracán de 2013, informó el Servicio Meteorológico Nacional. Adicionalmente "Ingrid" como "Manuel" continuarán provocando lluvias de intensas a torrenciales en 7 entidades de la República, las precipitaciones también se presentarán en Colima, Guanajuato, Jalisco, Querétaro, Tlaxcala y el Valle de México. (**Diario de Querétaro** 4-B)

Síntesis de información local



DOMINGO 15 DE SEPTIEMBRE DE 2013

ENTREGAN COLECTOR SANITARIO EN QUERÉTARO

El vocal ejecutivo de la CEA, Habib Wejebe Moctezuma, encabezó la entrega del Colector Sanitario Rancho Largo-Palmares, en la comunidad Nueva Juriquilla, del municipio de Querétaro, que permitirá la eliminación gradual del uso de letrinas, resolviéndose así un problema de salubridad en la zona. La obra representó una inversión de 16.4 millones de pesos. (**El Universal Querétaro** 6-A)

NUEVOS CASOS DE DENGUE

Crece el número de personas infectadas por dengue clásico a 9 en Querétaro, luego de detectarse 3 nuevos casos originarios del municipio de Arroyo Seco, informó la Secretaría de Salud, al anunciar una intensificación de las medidas de prevención de esta enfermedad. (**Diario de Querétaro** 5-A)

PROLIFERAN 'CIBERQUEJAS' CONTRA REDQ

Las redes sociales han sido un medio para que los usuarios del transporte público, denuncien, reconozcan o hagan sus peticiones sobre el servicio que se ofrece el sistema Red Q. Uno de esos casos es la página Red Q (no oficial) que se creó en Facebook, en la cual los queretanos expresan sus quejas sobre el servicio, en su mayoría, son denuncias que presentan fotografías. Esta página pide a los inconformes presentar sus quejas, sugerencias o reportes, en donde se especifique, número de unidad, ruta y placas, en la última publicación presentada por esta página se da a conocer que el 17 de septiembre "@sirvalladares" quien firma el post, se reunirá con el Director del Transporte en Querétaro, Luis Enrique Moreno, para dar a conocer las estadísticas de esta página, así como las sugerencias y datos que han registrado. (**a.m.** 1-A y 6-A)

PODER LEGISLATIVO

SUCESIÓN EN LA LEGIS, A TRAVÉS DEL DIÁLOGO

La sucesión en la Mesa Directiva deberá darse a través del diálogo y de la forma en que esta legislatura ha construido sus acuerdos, señaló el diputado Braulio Guerra, coordinador del PRI. (**Diario de Querétaro** 12-A)

ESPALDA PRI PRESERVAR LOS DERECHOS DE LOS MEXICANOS

Frente al desalojo de los maestros de la CNTE y grupos infiltrados del Zócalo capitalino, el grupo legislativo del PRI en Querétaro, a través de su coordinador en la LVII Legislatura local, el diputado Braulio Guerra, manifestaron su respaldo al Gobierno de la República por preservar el derecho de miles de mexicanos que cada 15 de septiembre históricamente acuden con sus familias a presenciar el Grito de Independencia. Comentó que las causas magisteriales que se deliberan en el país se deben procesar a través del diálogo y la disposición para el reencuentro de la nación con una educación de calidad. (**Plaza de Armas** 12)

NO FISCALIZARÁN DIPUTADOS CUENTAS DE LA ESFE

Aunque los legisladores locales se han tomado su tiempo para llevar a cabo la votación de conocimiento de las cuentas públicas de los municipios, el presidente de la Mesa Directiva, Jorge Lomelí Noriega, aclaró que dichas cuentas no serán fiscalizadas por los diputados, sino como todas las ocasiones anteriores sólo se presentarán para su conocimiento. (**Plaza de Armas** 11 y **El Universal Querétaro** 4-A)

ANUNCIAN INICIATIVA CONTRA EL DELITO DE DESAPARICIÓN FORZADA

El presidente de la Comisión de Derechos Humanos en el Congreso local, Alejandro Cano, urgió la aprobación de la iniciativa de ley que sanciona la desaparición forzada. (**El Universal Querétaro** 4-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 15 DE SEPTIEMBRE DE 2013

NO SE DESCARTA ROSENDO PARA LIDERAR EL PAN

"El próximo dirigente del Partido Acción Nacional en Querétaro debe ser una persona de trabajo", aseguró el diputado local Rosendo Anaya, quien no se encartó pero tampoco se descartó para poder participar en esta contienda. (**Plaza de Armas** 10 y **El Universal Querétaro** 4-A)

FOTO-NOTA "LA DE ABAJO"

El diputado Jorge Lomelí Noriega, quiso confesar al Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado; quien se juraba inocente y vea nomás, tuvo de testigo al presidente del Tribunal Superior de Justicia, Carlos Septién. (**Diario de Querétaro** 1-A)

PIDEN REIVINDICAR AL CORREGIDOR

En el marco de la conmemoración del aniversario 2013 del inicio de la Independencia de México, el diputado Marco Antonio León Hernández, aseguró que se le ha negado al Corregidor Miguel Domínguez como el precursor y uno de los ideólogos de la Independencia. (**a.m.** 10-A)

RECUERDAN DIPUTADOS A LOS HÉROES DE LA INDEPENDENCIA

Diputados locales señalan quiénes fueron sus Héroes favoritos de la independencia. (**Plaza de Armas** 8)

MUNICIPIOS

ESTAS FIESTAS, GRAN TRADICIÓN EN LA CIUDAD

Roberto Loyola, dijo que estas fiestas patrias forman parte de la tradición de la ciudad y que se encuentran dentro de los presupuestados; en estas fechas, señaló, se tiene la oportunidad de conciliar festividades tan antiguas como la de los Concheros, y las fiestas de la Independencia. En imagen: "Roberto Loyola Vera y su esposa Lucy Huber, acompañan al Gobernador José Calzada y su esposa Sandra Albarrán". (**Noticias** 1-A y 5-San Juan. Sin mención de la señora Sandra, en **El Universal Querétaro** 9-A)

DARÁN "EL GRITO" EN LAS 7 DELEGACIONES

El presidente municipal, Roberto Loyola, indicó que para celebrar el 15 de septiembre, el Municipio de Querétaro vestirá de verde, blanco y rojo a las 7 delegaciones de la ciudad en las que se llevarán a cabo festejos y diversos eventos conmemorativos a la fecha. (**Plaza de Armas** 7)

MIL POLICÍAS PARA EL GRITO

Más de mil elementos de diversas corporaciones de seguridad Federal, Estatal y Municipal y la SEDENA, estarán resguardando este domingo el primer cuadro de la ciudad, donde se tienen previstos múltiples operativos de resguardo en toda la capital, incluyendo la entrada de las carreteras federales. El sábado también se obtuvo un saldo positivo durante la guardia de honor de doña Josefa Ortiz de Domínguez, así como en las actividades del Gobernador. Como parte de estos operativos, serán instalados diferentes anillos de seguridad en todo el estado, siendo los primeros puntos de revisión los que se encuentran en las entradas a la entidad así como filtros para acceder a Plaza de Armas. (**Plaza de Armas** 1-La Roja)

SIÉNTANSE ORGULLOSAS DE SER QUERETANAS: LUCY HUBER

La presidenta del Sistema Municipal DIF, en la capital queretana, Lucy Huber, hizo un llamado a las mujeres a reflexionar en torno a los Festejos Patrios, sentirse orgullosas de ser mexicanas y a seguir aportando a

Síntesis de información local



DOMINGO 15 DE SEPTIEMBRE DE 2013

Querétaro. En Imagen, el Gobernador José Calzada, Sandra Albarrán, el alcalde Roberto Loyola y Lucy Huber. (**Plaza de Armas 7**)

DOÑA JOSEFA ORTIZ DE DOMÍNGUEZ

Heidy Wagner Laclette presenta una entrevista al director del Archivo Histórico del Municipio de Querétaro, Reynaldo Aguilera Montoya, quien recuerda algunas actividades que realizaron a partir de 1907 las Comisiones Nacional y Estatal con motivo del Centenario de Independencia, entre otras, la instalación del monumento nacional a la Corregidora de Querétaro, Josefa Ortiz de Domínguez. En imagen: "En el mausoleo de doña Josefa Ortiz de Domínguez, una de las figuras más representativas de México, se realizó una guardia de honor, encabezada por el Gobernador José Calzada y su esposa, Sandra Albarrán (los acompaña el alcalde Roberto Loyola)". (**Diario de Querétaro 3-A**)

DA MUNICIPIO UNA HORA MÁS DE TOLERANCIA A CIERRE DE ANTROS

Fernando Goyeneche Villalobos, director de Inspección capitalino dijo que se dará una hora más de tolerancia al cierre de centros nocturnos, siempre y cuando las condiciones y que no haya conflictos. (**Noticias 3-A, Plaza de Armas 1 y 6, a.m. 6-A y El Universal Querétaro 7-A**)

CRECE 20% CIFRA DE INDIGENTES DURANTE FESTEJOS

Lo anterior fue indicado por el director del DIF municipal, Ricardo Ortega. (**Plaza de Armas 6.** Con mención de Roberto Loyola, en **El Universal Querétaro 6-A**)

FUERZA CIUDADANA EN LAS AMÉRICAS

Más de 47 mil 900 ciudadanos han sido beneficiados con las Jornadas "Fuerza Ciudadana" que ayer celebró su edición Décimo Séptima en la colonia Las Américas, misma que fue encabezada por el Auditor de Fiscalización Municipal, Carlos Rentería, representante del alcalde Roberto Loyola. (**Noticias 4-A y El Universal Querétaro 1-A y 6-A**)

BENEFICIAN A 390 FAMILIAS EN EL MARQUÉS

El día de ayer, gracias al Programa de Regularización de Predios en Tierras Ejidales, 390 familias del municipio de El Marqués gozan de la certeza jurídica de sus propiedades. El presidente municipal, Enrique Vega Carriles, aseguró que no sólo se les da seguridad a las familias, sino que se evitan posibles conflictos y hay una dinámica de desarrollo más armónica de las comunidades. Se destaca en imagen al Gobernador José Calzada Rovirosa. (**Noticias 4-San Juan**)

APOYA FPM A LOS JUBILADOS

El alcalde Fabián Pineda Morales, al convivir con jubilados y pensionados del municipio en el marco del Día del Jubilado, destacó el trabajo conjunto que se ha tenido con la coordinación regional del programa Soluciones, a cargo de Tania Paola Ruiz Castro; asimismo apuntó que hoy entregan apoyos a los adultos mayores con la ayuda del Gobernador Calzada, más de 10 mil despensas cada 2 meses, esto representa el 33% de una población total de 34 mil adultos mayores que viven en el municipio. Por su parte, Tania Ruiz Castro, refrendó el compromiso del Mandatario Estatal, José Calzada Rovirosa, de trabajar en los ejes fundamentales del programa Soluciones con el propósito de que todos los queretanos cuenten con agua, luz y piso firme al concluir su administración. (**Noticias 1 y 2-San Juan**)

Síntesis de información local



DOMINGO 15 DE SEPTIEMBRE DE 2013

ENTREGAN MATERIAL IMPERMEABILIZANTE EN SAN JOAQUÍN

Ante las fuertes lluvias que se están registrando en la región, el presidente municipal Ezequiel Casas, gestionó una entrega inmediata a Soluciones para programar la entrega a las familias, en esta ocasión de San Cristóbal, de material impermeabilizante, para aplicarlo de inmediato en las azoteas de sus hogares. (**Noticias 7-A**)

INFORMACIÓN GENERAL

ENCIENDE QUERÉTARO LLAMA INDEPENDENTISTA

Hoy se conmemora el 203 aniversario del inicio de la lucha por la Independencia del pueblo mexicano. Actualmente el gremio de los historiadores, académicos y gobiernos discuten para definir qué ciudad debe ser galardonada con el epíteto de 'Cuna de la Independencia'. Luz Amelia Armas, historiadora e investigadora de la UAQ, y profesora de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, explicó por qué ningún estado podría adjudicarse en solitario el sobre-nombre de ser el origen de la Independencia, puesto que, todas las ciudades de El Bajío tuvieron una participación importante en los inicios de la lucha. (**a.m. 10-A**)

COMPROMETIDO CON EL IMPULSO RESTAURANTERO

Hombre comprometido con el desarrollo económico de Querétaro desde la trinchera de la industria restaurantera, además de firme en sus posicionamientos para apoyar de manera decidida la capacitación continua de este sector, así es como se considera Eduardo de la Parra Cubells, presidente del consejo directivo de la CANIRAC, delegación Querétaro. Dentro de sus logros se cuenta la adopción de 9 mil negocios restauranteros, y más de 300 asociados, que giran en torno a las actividades de la CANIRAC, lo cual ha devenido en la creación de 20 mil empleos. (**a.m. 2-A**)

INAUGURA LA UAQ CENTRO DE DOCUMENTACIÓN

La Dirección de Difusión Cultural de la UAQ realizó la apertura tanto del Centro de Documentación en Arte Moderno y Contemporáneo como del Laboratorio del Experimentación en Arte y Nuevos Medios, en el Centro de Arte "Bernardo Quintana Arrijoa". (**Noticias 2-A**)

VA UAQ POR INNOVACIÓN EMPRESARIAL

En la UAQ impulsa el desarrollo tanto en el ámbito empresarial, como el social, muestra de ello son los productos de limpieza que fabrican en la institución que forman parte de la preparación de los estudiantes, así lo aseguró el rector, Gilberto Herrera. (**a.m. 1-A y 2-A**)

JANA SE ENAMORÓ DEL ESTADO DE QUERÉTARO

Se presenta una entrevista a Jana originaria de Alemania, quien llegó hace un año a Querétaro, y realizó una comparativa del sistema de transporte público de su país con el del estado de Querétaro, servicio del que dijo, no es de su agrado, pues los horarios son muy irregulares, manejan muy rápido, y los camiones son muy viejos; asimismo indicó que la página de Internet para las rutas no la entiende, no se sabe cómo van. No hay un mapa, hay paradas, pero los extranjeros no saben dónde son, siempre tienen que buscar en la calle donde está la gente. (**a.m. 9-A**)

Síntesis de información local

DOMINGO 15 DE SEPTIEMBRE DE 2013



COLUMNAS Y OPINIÓN

CARTÓN “EL GRITO ANTICIPADO...”

Carbajal dibuja a un hombre, brincando feliz mientras sostiene el banderín “Antros”, suelta una banderita de México y una charola con bebidas, y grita: “¡¡¡Vivaaaaa...!!! Nos dieron el permiso para el cierre hasta las cinco de la mañana... ¡¡¡Vivaaaa...!!!”. (**Plaza de Armas 4**)

BAJO RESERVA

Hoy miles de queretanos acudirán a la ceremonia del tradicional Grito de Independencia. Antes de las 11 de la noche de este 15 de septiembre, el Gobernador José Calzada ondeará la bandera nacional desde el balcón central del Palacio de Gobierno, frente a miles de asistentes en Plaza de Armas. El operativo de seguridad está listo. No se esperan manifestaciones, pues los maestros de Querétaro no avalan marchas ni bloqueos, ya que el dirigente del SNTE en la sección XXIV, Emilio Hernández, se deslindó de todo ello. El posicionamiento que realizó el Mandatario estatal, José Calzada en la reunión con gobernadores que encabezó el presidente Enrique Peña Nieto –donde anunció el programa Acelerador del Crecimiento Económico- fue aplaudido por los representantes de las entidades. A nombre de los Gobernadores, José Calzada aplaudió la presentación de este nuevo programa y agradeció la incorporación de los estados en estos magnos proyectos. El sector económica estará de fiesta, pues esta semana cumplió años el presidente de CANACINTRA, Jesús Calderón, y el próximo lunes el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López, también suma un año más de vida. Sobre las negociaciones entre Flecha Amarilla y SEDESU, en próximos días se definirá el terreno donde ampliarán el proyecto. La búsqueda se ha retrasado porque hay especulaciones en torno al precio de los predios. Mientras unos se suman a la reforma hacendaria, otros inician una campaña en contra de esta propuesta, como lo hace el PAN en Querétaro. El Presidente del CDE, José Luis Báez, informó que con volantes afuera de escuelas particulares, en accesos a fraccionamientos y en redes sociales, los diputados locales y regidores de su partido informan a los ciudadanos sobre el contenido de la propuesta de reforma y cómo va a afectar la economía de los ciudadanos. El punto al que varios están en contra es al aumento de las colegiaturas, hipotecas y rentas con la aplicación del Impuesto al Valor Agregado. También la Unión de Padres de Familia ha manifestado su inconformidad al respecto. (**El Universal Querétaro 2-A**)

BRUJERÍAS

Por Coco Ontiveros

Recuerda que hoy festejaremos los mexicanos, no sólo la lucha por la libertad de un pueblo, sino la búsqueda de la dignidad de las personas. Hoy, como lo marca la tradición, en el balcón central de Palacio de Gobierno, dará el Grito, el Gobernador José Calzada, portando nuestra bandera, vitoreará a nuestros héroes, para luego gritar ¡Viva México! Destaca que para conmemorar los hechos históricos, el mandatario encabezó la Cabalgata Histórica de la Conspiración “Ignacio Pérez”. Coco Ontiveros platica que el ex gobernador Antonio Calzada celebró su cumpleaños acompañado de su esposa e hijos, entre ellos el Gobernador José Calzada quien estuvo con su esposa Sandra. El día 20 será el cumpleaños de Abel Magaña. Le envía un abrazo cordial. (**Noticias 5-E**)

ARMAS PARA TU VIDA

Por J. Carlos Septién Simroth

Se refiere a los festejos de estos días a mediados de septiembre. Considera que un gobierno moderno es aquel que funge como facilitador de las buenas acciones. Ser mexicano es mucho más que un Viva México. Querétaro tiene todo lo necesario para seguir mejorando lo que se ha hecho hasta ahora, tenemos la

Síntesis de información local



DOMINGO 15 DE SEPTIEMBRE DE 2013

ubicación, infraestructura y gobierno dispuesto a facilitar las cosas. Se molesta al ver empresarios y políticos manteniendo una postura de patriarcado y de protesta exclusivamente; es decir, constantemente son quejas y exigencias al gobierno, ahí no está la respuesta, sean proactivos, propongan pero actúen. (**Plaza de Armas 5**)

NOTIVERSO

Con el título: "Los mexicanotes", Mauricio Villalón Renaud, versa en torno a la fiesta mexicana que se realiza por tradición el 15 de septiembre. (**El Universal Querétaro 11-A**)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

Comenta que el panista mejor posicionado para buscar la presidencia municipal de Querétaro en 2015, Marcos Aguilar Vega, reconoció el trabajo del Gobernador José Calzada. Políticos como el diputado federal no hacen declaraciones al aventón o sin motivo. Por eso, habrá que leer entre líneas el mensaje enviado por él. (**Plaza de Armas 1**)

LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE

Es conocido por la ciudadanía los detalles del percance automovilístico que sufriera el joven queretano Stuardo Llamas, hijo del dirigente de la CTM, Jesús Llamas Contreras. Se ha procurado ocultar el hecho y, más aún, minimizarlo. Sin embargo, el Gobernador, José Eduardo Calzada Rovirosa, asumió una positiva decisión, de retirar al joven Llamas Servín del cargo. La determinación tuvo que ver con la actitud del personaje, pues platican los policías que lo detuvieron, que los amenazó con cesarlos, que intentó darse a la fuga, que se identificó como Secretario de Planeación y Finanzas de Gobierno del Estado, Germán Giordano. Haber hecho esto -de parte del Gobernador- es un ejemplo y una lección que en lugar de tratar de ocultarse, se debió difundir para escarnio y aprendizaje de que los servidores públicos no deben intentar usar su encargo para evadir responsabilidades civiles y legales. Se trató de un secreto de Estado y hasta difundieron falsas versiones, de que Estuardo salía de su encargo "porque ya había dado todo de sí" o porque "me ofrecieron incorporarme al PRI". Acerca de la Reforma económica y recaudadora del país, se señala que en este documento, sumamente técnico y enredado, el que sale perdiendo es el ciudadano. Al respecto, refiere que esta propuesta distanció aún más a los cofrades rojos y azules de Querétaro. El presidente del PAN, José Luis Báez Guerrero, dijo que su cofradía será aliada de la clase media, por eso es que afirmó que no consentirán que se vea afectado el bolsillo de las familias con el aumento a las colegiaturas, hipotecas y rentas por medio de la aplicación del IVA. Así, los diputados locales, regidores y todos los panistas iniciaron una campaña informativa en la entidad. Una visión opuesta manifestaron los de la cofradía priista, encabezados por Tonatiuh Salinas, quien señaló que en el PRI vieron con optimismo y agrado la propuesta, porque es de eminente justicia social, fomenta la reactivación económica y pudiera representar para el Estado de Querétaro por lo menos 340 millones de pesos adicionales para aplicarlos a programas sociales. Estando un día cerca de lo que hoy es la sede del gobierno estatal, sin querer, pero con toda intención, se alcanzó a escuchar la charla de dos funcionarios, quienes decían que el director del sistema de Transporte Público, Luis Enrique Moreno Cortés, está relacionado con la empresa impulsora de Desarrollo y Movilidad Sustentable, de la que era gerente al menos hasta el año 2011. Comentaron que fue director de transporte en la ciudad de León, cuando en esos rumbos introdujeron los llamados camiones-oruga Optibus. A la luz de la afirmación -que puede, o no ser cierta- de que el encargado de la implementación del proceso para modernizar el transporte de esta provincia es, al mismo tiempo gerente de una empresa que, pagada por el gobierno, se dedicó a crear el concepto Red Q, cuestiona: "¿No habrá moralidad para entender que hay un conflicto de interés en el hecho de que el director de un organismo público contrate a la empresa de la que

Síntesis de información local



DOMINGO 15 DE SEPTIEMBRE DE 2013

era gerente?" En La Negreta, una villa ubicada a unos cuantos metros de El Pueblito, gobernado por Antonio Zapata Guerrero y quien pertenece a la cofradía azul, se estableció una escuela de nivel secundario a partir de un acuerdo que firmó el gobierno de toda la provincia de Querétaro y Antorcha Campesina, perteneciente a la cofradía roja. El entonces Secretario de Gobierno, Roberto Loyola Vera, firmó un documento mediante el cual se pactó poner a funcionar la escuela. En el escrito hay una cláusula que establece que los profesores que dictarán cátedra en esa escuela serán elegidos a propuesta de Antorcha. Hoy la escuela está sin clases porque los integrantes de esa agrupación dicen que el gobierno no cumplió lo pactado. El ex secretario de Gobierno y hoy alcalde, Roberto Loyola, dice que no firmó el convenio en tales términos pero Jerónimo Gurrola, líder de Antorchistas, dice que así fue. El caso es que la escuela sigue sin funcionar, el gobierno de la entidad no ha intervenido para tratar de solucionar el conflicto y el alcalde dice que el conflicto lo generó el gobierno estatal. El Observatorio Nacional Ciudadano ha planteado su preocupación por el hecho de que los resultados presentados en las bases de datos de Centro Nacional de Información del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNP), marcan una disminución en la incidencia de la denuncia de algunos delitos. Sin embargo, en su informe señalan que en varias regiones del país las personas continúan experimentando niveles preocupantes de criminalidad que afectan diversas dinámicas sociales. De acuerdo con los indicadores publicados por el SESNP, los índices de denuncia de delitos del fuero común en Querétaro van a la alza mientras que los números del observatorio van en sentido inverso. En enero de este año, se reportaron 2 mil 278 denuncias por la comisión de diversos delitos del fuero común. En el mes de julio del mismo año, se registraron 2 mil 901 denuncias. Entonces, según las matemáticas, las denuncias incrementaron 27.3% en 6 meses. Por lo cual, se cuestiona: "¿A quién debemos creer? ¿Quién nos dice la verdad?" (a.m. 7-A)

ALCALDES AUTISTAS

Por Jerónimo Gurrola Grave

Recuerda las palabras de Roberto Loyola Vera, en su toma de protesta como candidato electo, quien habló sobre el ánimo de hartazgo generalizado por parte de los ciudadanos, porque no creen en los políticos. Además de encontrar un reflejo de esto en las ventanillas públicas y cada uno de quienes tienen el honor de ser denominados servidores públicos. En ese sentido, considera que el pueblo está harto de que se le minta y se le use para satisfacer el ego y el beneficio personal de quienes se convierten en servidores públicos, como lo podrán comprobar de nuevo dentro de unos meses, cuando los políticos acudan al pueblo a solicitar el voto, para después, olvidarse de la gente. Refiere que no extraña que los alcaldes de la capital del estado, Roberto Loyola Vera y de Peñamiller, Aldo García Rosales, con todo y sus programas, se desentiendan por completo de sus obligaciones y de sus verdaderos compromisos: resolver las necesidades de sus gobernados. Indica que en Querétaro, varias comisiones de Antorchistas se han hecho presentes en el centro cívico para solicitar una respuesta definitiva a las demandas planteadas al edil, desde la primera semana de sus administración, y sin que hasta la fecha se haya ejecutado algunas de las obras solicitadas. Concluye al señalar que el engreimiento y la insensibilidad para con los que menos tienen, no son características privativas de los políticos panistas como Domínguez Servién, y la mejor manera de eliminar el hartazgo de la ciudad hacia la política y los políticos, es cumpliendo con responsabilidad las obligaciones como servidores públicos. (El Universal Querétaro 11-A)

ACÁ LA SIERRA

Por Gilberto Ledesma

Comenta que en la feria "Cadereyta 2013" fue una gran sorpresa por parte del Gobernador José Calzada, cuando llegó al evento campesino de la Flor más Bella del campo, como parte de su gira por ese municipio. Por primera vez, en los 43 años, un jefe del ejecutivo llega a ese evento. Hace varios años también estuvo el

Síntesis de información local



DOMINGO 15 DE SEPTIEMBRE DE 2013

arquitecto Antonio Calzada, pero fue a presenciar los daños que ocasionó una de las peores heladas que se tenga recuerdo en la región. (**Noticias** 8-A)

| FUENTES | | |
|-------------------------|----------------------------|------------------------------|
| DIARIOS LOCALES | SEMANARIOS Y QUINCENARIOS | SITIOS WEB |
| DQ: DIARIO DE QUERÉTARO | T: TRIBUNA DE QUERÉTARO | CyP: CIUDAD Y PODER |
| N: NOTICIAS | M: MAGAZINE | DR: DIARIO ROTATIVO WEB |
| AM: AM | I18: INFORMATIVO 18 | IN: INQRO.COM |
| C: CORREGIDOR | FQ: FUTURO DE QUERÉTARO | IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO |
| PA: PLAZA DE ARMAS | LP: LIBERTAD DE PALABRA | SQ: SEXENIO QUERÉTARO |
| ELS: EL SOL DE SAN JUAN | PC: PODER CIUDADANO | ARM: ARGÓN MÉXICO WEB |
| | ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO | AMX: AMEALCO.MX |
| | SITIOS WEB | EE: EL ECONOMISTA |
| | CI: CÓDICE INFORMATIVO | SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB |
| | SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB | LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB |